



EDITORIAL

La lección de unos actos

El viernes último, con ocasión de rendir su homenaje a los sacrificados por la tiranía roja, vivió Gerona uno de los días más grandes de su historia. Toda la ciudad, sumada espontánea y sentidamente a los actos organizados por la benemérita «Hermandad de Cautivos por España» vibró como nunca al impulso de los más nobles ideales que puedan mover el corazón humano. Dios y la Patria, encarnados material y espiritualmente en unos restos sagrados, recibían el homenaje de un pueblo que no puede perecer, porque ha demostrado saber llegar a los más altos límites del heroísmo en defensa de sus esencias vitales.

Honrando a sus hijos sacrificados por la continuidad de su porvenir, que los enemigos de España quisieron truncar desenlazándolo de su glorioso pasado, la ciudad se honraba a sí misma y asentaba a la vez su más firme voluntad de continuar siendo para siempre cristiana y española.

Esta afirmación de perennidad en Dios y en la Patria, constituye, a nuestro entender, la magna lección que debemos extraer de aquella jornada que dejará en todos cuantos la vivieron, por la insuperable religiosidad y fervor patriótico de que en todos sus actos fué impregnada, imperecedero recuerdo.

Enlazando este recuerdo con el de los días trágicos en que caían, regando con su sangre nuestros campos y caminos, los mártires de España, hemos de encontrar en nuestra voluntad la razón suprema a la que debe acomodarse, ahora y en lo sucesivo y para siempre, nuestra conducta como hombres y como patriotas españoles.

Sepamos aprender y practicar la lección maestra que, en su desfile solemne y fúnebre, nos daban, con la magna elocuencia de los hechos, los cadáveres de los que, ofrendando su vida a Dios y a la Patria, nos señalaban la pauta a seguir. Ya que ellos, con su sublime sacrificio, hicieron posible la victoria, con el favor de Dios, aprendamos nosotros a hacernos dignos de una y otro con nuestra conducta; aprendamos a conservar y a merecer conservarlas, la paz y la seguridad alcanzadas con el triunfo que ellos no vieron.

Atentos al deber de cada día, cumplámoslo con disciplina y abnegación; no provoquemos con nuestros actos indignos la furia divina; nunca más vayamos a pecar contra Dios ni contra la Patria. Que la visión de España martirizada sádicamente por verdugos de toda laya que ellos hubieron de llevarse a la tumba, no pueda, por los siglos de los siglos, repetirse por causa de no saber cumplir los españoles con sus santos deberes.

Que los hijos de los caídos no tengan jamás que pedirnos cuentas de como supimos administrar la victoria que su sangre generosa y mártir hizo posible.

Sólo así, recogiendo con nuestra conducta la lección de su sacrificio heroico, seremos dignos de nuestros mártires y aseguraremos la perpétua fecundidad de su martirio.

Palabras del Caudillo

Nuestra ejecutoria

El amor a la Patria, la honradez, el amor al pueblo, un sentimiento católico profundo y una fe ciega en los destinos de España.

Ni un hogar sin lumbre Ni un español sin pan

Nosotros venimos para ser el pueblo. Venimos para los humildes, para la clase media; no para los capitalistas. Nuestra obra exige el sacrificio de todos, principalmente el de los que tienen más, en beneficio de los que no tienen nada. Tendremos vivo empeño en que no haya un hogar sin lumbre, en que no haya un español sin pan; llevaremos a buen término la santa obra de una reforma social impuesta con cariño, exigiendo a todos el cumplimiento de sus deberes.

Nuestra lucha

Por la paz y el bienestar del campo; por la mejora, racional y justa, de las clases obrera y media; por la libertad de conciencia y el respeto a la religión y a las tradiciones; por la tranquilidad y el bienestar de los hogares; por nuestra civilización amenazada, y por el prestigio de nuestra Bandera; por la independencia de nuestra Patria, por una España Nueva, por una España Libre y por una España Grande, luchan hoy nuestros soldados.

La nueva España representará a la gran familia nacional, sin amos ni vasallos; sin pobres y sin potentados. La justicia social será la base de nuestro nuevo imperio, sin lucha de clases destructora y suicida, sin extranjerismos ni mediatizaciones, incompatibles con nuestra dignidad nacional.

¿Fascistas?

La composición de las fuerzas que figuran en el campo nacional prueban bien claramente que no se trata de un movimiento al que se le pueda llamar fascista exclusivamente. Si nos fijamos en los principios programáticos y en las declaraciones que figuran al lado del Ejército, se puede afirmar que se trata de masas de ideología nacional. Falange Española, por ejemplo tan numerosa y compacta tiene a gala declarar que se inspira en una ideología esencialmente española y nunca se ha denominado de otra manera.

Respecto del Requeté, puede también afirmarse que responde a una tradición genuinamente española, sin sello exótico. Las demás milicias se inspiran en valores históricos, pero no puede afirmarse tampoco que su ideología esté calcada en modelos extranjeros.

Nuestros enemigos los bolcheviques nos llaman fascistas en sentido acusatorio, para despertar la animosidad o el apartamiento de aquellos países en donde perdura la tradición liberal; pero bien saben ellos que faltan a la verdad por completo.

No es el Ejército el que lucha sólo, teniendo el apartamiento y la hostilidad del resto de la población civil. Toda nuestra Nación está en armas; espontáneamente se ha movilizad toda la población civil, sin distinción de clases, sexos ni edades. En el frente de guerra se encuentran unidos el aristócrata de la estirpe más linajuda española junto al campesino y proletario de la ciudad, y los intelectuales universitarios en fraternal compañía

Fascismo y Universidad Católica

por HERNAN DE CASTILLA
(De la Agencia "Faro")

El diario de la Santa Sede, en su primera plana y con todos los honores debido a lo notable, después de alabar la ley de reforma del bachillerato español, ha escrito estas palabras textuales: "El mismo legislador considera esta ley como el modelo para la reforma de las Universidades. Vemos con satisfacción viva que cada vez se abre más amplio el camino, tanto en la opinión pública como en las autoridades, la idea de hacer surgir, quizás en Salamanca, una gran Universidad Católica, un Centro de Estudios Superiores que por sus métodos, elevación y actualidad de sus enseñanzas, renueve las gloriosas y de verdad católicas y españolas tradiciones que hicieron tan célebre aquella Universidad.

También sabemos que se trata ahora de fundar en Salamanca una Cátedra de Teología, que ocupará un docto dominico español.

Los trabajos para la nueva Ley universitaria, encomendados a una Comisión de cultos Catedráticos universitarios, unido a la laudatoria sugestión de "L'Observatore Romano", obligan a ojear por cima de nuestras fronteras lo que el fascismo en la Nación amiga ha hecho en este problema de la Universidad Católica.

Italia tiene su Universidad Católica: La Universidad del Sagrado Corazón de Milán; en la misma categoría en sus estudios, en sus Catedráticos y en la validez de sus títulos que cualquier Universidad del Estado. Arranquemos, pues, de las mentes españolas, la vieja idea demoliberal que concebía las Universidades o Institutos Católicos como unos centros donde profesores muy competentes, pero sin categoría oficial, enseñaban unos estudios que concluían en la concesión de un título de Ingeniero que no servía para firmar ningún proyecto, o de Médico, que no podía recetar, o de Abogado, sin posibilidad de ejercer. Y el gran contrasentido del monopolio decente del Estado liberal, reducía efectivamente a solo eso los centros católicos de enseñanza. Con todo lo cual ha concluido el ímpetu renovador del fascismo, que tiene así cierto derecho a enorgullecerse hoy de la gloria que a Italia da en todo el mundo la Universidad Católica de Milán.

La Universidad Católica

La Universidad de Milán. Fue iniciativa del Padre Gemelli, aquel médico joven de fortaleza física y talento extraordinarios, "materialista, socialista y anticlerical", cabecilla de sus compañeros en la Universidad de Pavía, y luego nuevo San Agustín, convertido por Vico Nocchi, médico católico, compañero suyo, en el Hospital Militar que estaba instalado en el antiguo Monasterio de San Andrés, inmensa y monumental construcción que, modernizada y adaptada, alberga hoy a la Universidad Católica. Gemelli, cual otro Saulo, se torció con los modestos menestrales, burgueses, empleados y asalariados. Los sacerdotes por su sagrado ministerio no pueden ser combatientes activos, pero demuestran su valor dando los auxilios espirituales a los que los necesitan, en las primeras líneas de fuego.

nó de perseguidor implacable en apóstol encendido, y vistiendo el aspecto sayal de franciscano, consagró su vida a fundar la Universidad del Sagrado Corazón, que, canónicamente, establecida por Benedicto XV en 1920, abrió sus puertas en 1921 y hoy tiene 4 Facultades, con 170 Cátedras, 32 Institutos, escuelas de perfeccionamiento, seminarios y laboratorios; Comedor estudiantil, Consultorio médico, Biblioteca con 300.000 volúmenes y 2.300 revistas; 3 Colegios mayores, uno para jóvenes, otro para sacerdotes y el tercero para señoritas. Y, sobre todo, como cifra reveladora de su éxito rotundo y de la bien ganada nombradía de sus aulas, la de 3.229 estudiantes que a ellas asisten, uno de los censos escolares mayores de Italia, pareable con el de la secularmente famosa Universidad de Bolonia o la histórica de Pavía o la moderna y concurrida de Roma.

Peró la Universidad Católica de Milán no cuesta un céntimo al Estado italiano, al que, sin contrapartida, rinde un tesoro, de cultura y una renta anual de excelentes licenciados y doctores, jóvenes católicos fervorosos y fieles patriotas. Nosotros, que fuimos sus alumnos, no en su sede actual, sino en la anterior y más modesta de Via Sant Agnese, somos testigos.

La Universidad de Milán vive del amor efectivo, renovado cada año y creciente cada vez, del pueblo de Italia, que en todas las Cuaresmas consagra un domingo a "Jornada Universitaria", con oraciones, actos de cultura, propaganda y sobre todo, una gran colecta, la última de las cuales produjo tres millones de liras, principal ingreso del presupuesto de la Universidad Católica, otra de cuyas grandes entradas la constituyen las suscripciones de los 150.000 "Amigos de la Universidad", que los tiene repartidos por todo el mundo italiano y en todos los estamentos sociales, "desde la princesa altiva, a la que pesca en ruín barca".

La exacta elocuencia de todos estos números en zarabanda dice bien la obra magnífica de la Universidad Católica, honor de la Iglesia y orgullo de Italia.

Fascismo

Peró si la idea de la Universidad Católica fué del Padre Gemelli, su institución de Benedicto XV y su sostenimiento es obra de la inteligencia y generosidad del pueblo italiano, ¿qué es en ella la obra del Estado fascista? Pues importantísima: la consagración oficial de la Universidad. Mussolini, que la distinguió con su aprecio nada platónico — en el Duce hay pocas languidesces platónicas — le dió con comprensión y eficacia totalitarias, lo único que un culto Estado moderno debe dar en la enseñanza, como en la de nuestro bachillerato ha hecho el Ministerio de Educación Nacional: el plan, la norma patriótica, la inspección y el examen de Estado. La llamada "reforma Gentile", del nombre del Ministro que la firmó, representa en Italia lo que la nueva legislación educativa representará para la España que ahora nace.

El fascismo, con sabia orientación, dejó que aflorasen al sue-

(Continúa en cuarta página)



Rogad a Dios en caridad por el alma de

Pedro Lapedra Puig

que falleció el 15 de Marzo de 1937 a los 76 años

E. P. D.

Sus afligidos: hijas, Consuelo y María; hijo político, Lorenzo Batlle; hermanos, Francisco, Juan y Ana; nieta, M.^a Carmen, y demás familia, al recordar a sus amistades tan sensible pérdida, ruegan le dediquen un piadoso recuerdo y la asistencia a los funerales que para el eterno descanso de su alma se celebrarán mañana martes, día 2, en la Iglesia del Hospital, (provisionalmente Parroquia del Mercadal), a las nueve y media, por cuyo acto de caridad les quedarán sumamente reconocidos.

Gerona, Mayo 1939. Año de la Victoria.

NO SE INVITA PARTICULARMENTE.

VIDA RELIGIOSA

El Mes de María

Comenzamos hoy el mes de mayo, el cual tiene entre nosotros un delicado perfume de dulce piedad ya que está dedicado a la Virgen Madre de Dios.

La devoción llamada del Mes de María es una de las más populares y arraigadas entre los fieles de nuestra tierra. No sólo se celebra en todas las iglesias esta devoción sino que tradicionalmente se practica en el hogar de las familias de vieja raigambre cristiana con una unción y sencillez encantadoras.

Por ser esta época de Primavera el tiempo por excelencia de las flores, se ha establecido una feliz conjunción entre ellas y la exteriorización de nuestra devoción a la Santísima Virgen María cuyas virtudes y gracias singulares vienen a ser flores espirituales, más fragantes y más hermosas que las que llenan de perfume y de variado colorido nuestros jardines.

En este punto hay que reconocer que la obra destructora de la revolución quitará de momento algún encanto en lo externo de esta práctica del Mes de María, ya que nos faltará base para darle aquella típica suntuosidad que en esta época era la gloria de nuestros templos. Esto, sin embargo, no ha de ser motivo para que esta devoción decaiga. Apoyémonos en nuestra fe: ella nos enseña que lo que quieren Dios y la Virgen de nosotros es nuestro corazón; hagamos de él un altar exornado con todas las virtudes cristianas y serán estas las mejores flores con que podremos obsequiar a nuestra excelsa Madre y asegurarnos con ellas los abundantes frutos de su santo Amor.

Santoral

Martes día 2. — Stos. Atanasio, ob. y dr.; Félix, diá. y nr.; Saturnino, Neópolo, Germano, Celestino, Exuperio, Ciriano y Teodulo, mrs.; Vindemial, ob. y nr.; y Sta. Zoé, casada y nr., y la Beata Mafalda, infanta de Portugal.

El día litúrgico

Misa y rezo de San Atanasio, ob. y dr. doble, color blanco.

Escuelas del Ateneo
(Clases nocturnas)

A partir del día 1.º del próximo mayo, este ATENEO reanudará las clases de Dibujo (Lineal, Industrial y Artístico).

Queda abierta la matrícula cuya inscripción podrá formalizarse en la Secretaría de dicha Entidad, calle Nueva del Teatro, todos los días laborables de 6 a 8 de la noche.

Isabel Bernet

Comidas y hospedajes económicos

San Francisco, 20 GERONA

SALUDO A FRANCO

ARRIBA ESPAÑA

ORONÓZ

Contabilidad y Cálculo Mercantil

Jaime I, 52

GERONA

CRONICA GENERAL

GOBIERNO CIVIL

Los salvaconductos para Madrid

Por la presente se hace saber, que toda persona que desee Salvaconductos para entrar en Madrid, deberá dirigir instancia individual al Excmo. Sr. General del Ejército del Centro, reintegrada con 150 ptas., acompañando dos fotografías, dos garantías de personalidad haciendo constar que es afecto al Glorioso Movimiento Nacional y certificado médico de vacunación antitífica y antivariólica, reintegrado con tres pesetas, sin cuyos requisitos, no será tomada en consideración ninguna demanda.

Lo que se hace público en este periódico para conocimiento de todos los Sres. Alcaldes de esta provincia de mi mando, Comandantes de Puesto de la Guardia Civil y público en general.

Gerona 28 de Abril de 1939. — Año de la Victoria. — El Gobernador Civil, Antonio F. de Correa.

Orden a los Ayuntamientos

Todos los Ayuntamientos de esta provincia deberán tomar nota del nombre y domicilio de los niños sometidos a régimen familiar procedentes de Madrid, datos que deberán remitir a la Inspección de Evacuación, de Barcelona, Diagonal 433, (antes seis de Mayo) quedando exceptuados de figurar en relación los acogidos a Auxilio Social.

Para las Empresas de transportes

Por el Excmo. Sr. Gobernador Civil se ha dictado una Circular recordando a las Empresas dedicadas al transporte de viajeros la obligación que tienen de no conceder plaza en los vehículos de su propiedad a cuantos no presenten previamente su salvaconducto o pasaporte visado por nuestros representantes en el extranjero, haciéndolas responsables de su incumplimiento, que será sancionado debidamente.

Aviso a los Alcaldes

Habiéndose de efectuar la recuperación de material de Ingenieros en esta provincia, por el Gobierno Civil se interesa de todos los Alcaldes de la misma comuniquen urgentemente a la Jefatura de Puentes y Caminos del Ejército del Norte, en Barcelona, el material recuperable de la mencionada clase existente en los respectivos términos municipales, para proceder a su recogida.

JEFATURA PROVINCIAL DEL SERVICIO NACIONAL DE PROPAGANDA. GERONA

Mañana fiesta oficial

Se recuerda que mañana día 2 de mayo, es inhábil a los efectos meramente oficiales según la orden de 29 de abril del 1938 del Ministerio de la Gobernación.

MECANICO

Reparación y restauración de máquinas de coser.

Rutlla, 18 - 20 - Interior
GERONA

AYUNTAMIENTO

A los compradores de leche

La Delegación de Abastos interesa de los particulares compradores de leche que no hayan percibido ésta en sus domicilios por inhibición de los vendedores o que les haya sido negada en el caso de querer adquirirla en el domicilio de éstos, la correspondiente denuncia cursada a esta Alcaldía, Delegación de Abastos, a los efectos de las sanciones convenientes.

AUDIENCIA PROVINCIAL

Toma de posesión

Con el ceremonial de costumbre, han tomado posesión de sus cargos de Magistrado Suplente de esta Audiencia Provincial, nuestros particulares amigos don Pelayo Negro Pastell y don Pío Burch Sitjar, nombrados recientemente por el Ministerio de Justicia.

Han asistido al acto el Presidente de la Audiencia don Joaquín Alvavez Soto - Jové, los Magistrados don Jesús García Obeso y don Luis Aller Ulloa, el Teniente Fiscal don Pablo G. Ortiz Cienfuegos y el Secretario don Alvaro Bellsolá.

Felicitemos a los nuevos Magistrados por su nombramiento y les deseamos muchos éxitos en su gestión.

COMISARIA DE VIGILANCIA

Detenciones

La policía ha detenido a Jaime Abres Soler, Eugenio Salip Vila y Angel Vila Serra, vecinos de Palau Sacosta, Sta. Eugenia de Ter y Salt, respectivamente, los tres ferroviarios de profesión, acusados de haber tomado parte en el asesinato de los factores empleados en la estación de M. Z. A. de esta ciudad, apellidados Franquesa y Teixidor, hecho ocurrido en los primeros días del Movimiento en la calle de Medailla de esta ciudad.

Los detenidos han ingresado en la cárcel a disposición del señor Auditor de Guerra.

¿Has hecho tu donativo a "AUXILIO SOCIAL"? Hoy que tienes tu sustento asegurado, ayuda a "AUXILIO SOCIAL" con tu donativo que él asegura el sustento a otros más necesitados.

Se necesita agente productor de pólizas de seguros, sueldo fijo y comisión.

Dirigirse a la Administración de este periódico.

ELECTRICIDAD

Reparación de Motores, Dinamos, Transformadores, etc.

Instalaciones de alumbrado

JOSÉ GINÉS

Rda. Dr. Robert, 9 Teléf. 452
GERONA

EDUCACION NACIONAL

Primera Enseñanza

Al Capitán del Ejército de Transporte se le ruega indague si el soldado Mateo Suñer se encuentra incorporado.

A la Inspección de Primera Enseñanza se le comunica que se ha recibido del Jefe del Servicio Nacional oficio comunicando haber resuelto que doña María Rabassa, Maestra de Vidreras, pase a prestar servicios en Santa Coloma de Farnés.

—El Alcalde de Ordís remite acuse de un oficio dirigido a Jesús Miravete.

—El Gestor de Cultura de Viel devuelve instancia de la Maestra Caridad Teulats.

—El Jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza de Barcelona remite expediente de doña Isabel Lorente solicitando reintegro.

—Doña Flavio Caldero de Belcaire, notifica apertura de clases por Orden del Excmo. Sr. Gobernador Civil.

Comisión de Provisión de Escuelas de la Provincia de Gerona

Convocatoria para Maestros y Maestras cursillistas y del grado profesional

Se convoca a los Maestros cursillistas del 35 y a los del Grado Profesional del mismo año para que concurren el próximo día 6 de Mayo, a las cinco de la tarde, a la Inspección de primera Enseñanza de esta Provincia a los efectos de la Orden de 20 de Agosto de 1938.

Gerona, 22 de Abril de 1939. Año de la Victoria.

El Jefe de la Sección, Acetal, Miguel Marchena.

CIRUGIA DE GUERRA

Del laureado Dr. D. Manuel Gómez Durán

Se ha puesto a la venta el segundo tomo de esta magnífica obra (cirugía de extremidades) con el que se completa el admirable estudio realizado por su autor, que ha ido recogiendo cuantos interesantísimos casos le ha proporcionado la guerra. Consta de más de trescientas páginas con cien grabados impresos en dos colores.

Primera obra de este carácter que se publica en el mundo.

CIRUGIA DE GUERRA

Dos tomos del ilustre Doctor Gómez Durán.

25 pesetas cada tomo

Leed y propagad
EL PIRINEO

MODAS BOIX

Sombreros para Señoras y confección de trajes

Eximenis, 10 - 1.º - 1.ª

(Casa Ave-María)

NECROLOGIA

El pasado viernes tuvieron lugar en Figueras solemnes funerales en sufragio del Rdo. Dr. D. Pedro Arolas Vergés, Párroco arcipreste que fué de aquella parroquia, vilmente asesinado por las hordas marxistas. El acto se celebró en la Iglesia de los Desamparados, viéndose concurrido de gran número de fieles que fueron a testimoniar el cariño y afecto que profesaban a su dignísimo cura-párroco, a la vez que con su presencia rendían homenaje póstumo a la persona de Dr. Pedro Arolas y Vergés, sacrificado por Dios y por la Patria.

CAMARA DE LA PROPIEDAD

Al objeto de dar cumplimiento a lo prevenido en el artículo 21 de las Instrucciones dictadas por Orden de fecha 8 de Mayo de 1937 para el desenvolvimiento del Decreto número 264, de primero del mismo mes, se ordena a todos los inquilinos o arrendatarios de pisos y demás locales de edificios y solares abandonados por sus propietarios por causa de la guerra, que lo más pronto posible pasen a dar cuenta en las Oficinas de la Cámara, calle Ciudadanos número 43 principal a los efectos de subrogación por parte de la misma, de los derechos y obligaciones de sus propietarios en tanto se provea sobre su administración.

La Cámara Oficial de la Propiedad Urbana, de ésta, y a los efectos del cumplimiento del Decreto sobre exención del pago de alquileres y otros beneficios que se conceden a determinadas personas, mediante ciertas condiciones, advierte a todos los propietarios, usufructuarios, administradores o perceptores de rentas de la propiedad urbana de su circunscripción, la obligación que tienen de presentar dentro del plazo de diez días, una declaración jurada conforme al modelo que se les facilitará en las Oficinas de la Cámara, calle de Ciudadanos, 12, principal.

NOTICIARIO

—La Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil número 2, a los efectos de resumir y confrontar los datos totales que se ha procurado respecto a industria y a la de los respectivos talleres y establecimientos de toda índole, base fundamental de su acción impulsiva para normalizar la marcha del trabajo, requiere a los gerentes, administradores o simplemente dueños de los mismos, manden a dicha Comisión de Incorporación Industrial y Mercantil (en Barcelona a Layetana, número 32 y en Gerona a la Delegación instalada en la Diputación (una simple nota) "autorizada con el sello de la casa, en la que especifiquen concretamente el número de operarios que trabajan, el número de los que están en paro y la causa de éste, indicando —si se trata

Oficina de Ingeniería

Proyectos y Concesiones de Agua, Electricidad, Caminos, Puentes, Obras Marítimas y Saneamiento, Estructuras de Hormigón armado, Líneas de transportes, Peritajes de expropiaciones, Planos de poblaciones y fincas particulares.

Ronda Fernando Puig, 20 - GERONA

MEDICA ESPECIALIDADES GERONA, S. A.
M. E. G. S. A.
GERONA

Servicios en todas las especialidades médicas, visitas, curas, operaciones, internamientos en Clínica, rayos X, análisis, transusión de sangre, completamente gratuitos mediante «Abonos Populares».

OFICINAS: Plaza San Francisco, 18 - pral. - 2.ª

Teléfono, 591

ULTIMA HORA

(SERVICIO TELEFONICO DE LA AGENCIA F A R O)

Asesinato de un Jefe de Policía. - La Exposición de Nueva York. - Nuevo Presidente del Paraguay. - El Japón no intervendrá en Europa.

NACIONAL

Asesinato de un Jefe de Policía

Barcelona. — Con ocasión de que el Inspector Jefe de la Comisaría de Vigilancia de Hospitalet don José León Giménez intentaba practicar la detención de dos individuos sospechosos, dos sujetos, fingiéndose agentes de Vigilancia le pidieron la documentación y uno de ellos, en un momento de descuido del señor León le disparó un tiro a quemarropa, falleciendo de un herida en el abdomen.

Los criminales se dieron seguidamente a la fuga.

La policía está efectuando activas pesquisas para dar con su paradero.

A las 3 de est atarde se ha instalado la capilla ardiente en la Comisaría de Hospitalet y mañana, a las 3 y media se celebrará el acto del entierro.

El Jefe Superior de Policía, señor Harqués de Rabalzo, hablando del suceso con los periodistas, ha manifestado que, contrariamente a lo que se había hecho circular en un principio, el hecho no puede calificarse de atentado y que tal vez ha sido debido a confiarse con exceso el señor León.

Un atracón frustrado

Barcelona. — Han sido detenidos Vicente Serral Vendrell y Angel Palanca Bruguera, de 27 y 28 años de edad, respectivamente, cuando intentaban cometer un robo en el "Cine Fémica". Gracias a la reacción del público y a la actuación de los agentes que estaba nde servicio en el local, los atracadores no tuvieron tiempo de cometer la fechoría y pudieron ser seguidamente detenidos.

A disposición del Auditor

Barcelona. — Ha sido puesto a disposición del Auditor, el ex-Director de la Campsa de Lérida, José Casany Velázquez.

Varias detenciones

Barcelona. — La policía continúa practicando numerosas detenciones de elementos destacados por su actuación durante el período rojo-separatista.

Hoy ha detenido a Pedro Nayarro Martínez y a su hermana Antonia. Aquel ha confesado que era el encargado del cementerio de Caspe durante el dominio rojo y que había tomado parte activa en más de 100 asesinatos.

También intervino en los fusilamientos del Campo de la Bota, según ha manifestado, dando incluso algunos de los nombres de las personas por él asesinadas. Su hermana Antonia prestó ser-

vicio en Carabineros.

Igualmente ha caído en manos de la policía, un individuo llamado Salvador Bonet Llavari, conocido anarquista, autor del asesinato de dos tenientes de la Guardia Civil y un médico.

Un robo

Barcelona. — En una tienda de tejidos de la calle de Ali-Bey entraron ladrones, llevándose géneros valorados en 20.000 pesetas.

Un Comité femenino a la Cárcel

Barcelona. — Han ingresado en la cárcel, a disposición del Auditor de Guerra, cinco mujeres que componían el Comité de Sanidad del Hospital Clínico.

Todas ellas se distinguieron notablemente en su actuación revolucionaria, tomando parte en la destrucción de la capilla del hospital y ordenando la expulsión de las Hermanas de la Caridad de aquel centro benéfico.

Cometieron además otros atropellos y delitos que la actuación de las autoridades pondrá ahora en claro.

El Obispo de Seo de Urgel

Barcelona. — El Obispo de Seo de Urgel y Príncipe de Andorra Dr. Guitart, ha conferenciado esta mañana con el Presidente de la Diputación señor Conde de Montseny.

Hallazgo de un recién nacido

Barcelona. — En un portal de una casa de la calle del Hospital ha sido hallada esta mañana una niña envuelta en riquísimos pañales en los que llevaba prendido un papel que decía: "Se suplica el ingreso de esta niña en la casa de la Maternidad."

Narciso Martí Trayter
Procurador

Avisa su traslado:
Forsa, 10 - 1.º

Gerona, Año de la Victoria
Saludo a Franco

Casa FALCÓ

CAMISERIA Y
NOVEDADES

Rambla, 3 GERONA

Maquinaria y Material Eléctrico :: Lampistería
Bobinaje de Motores :: Radio TELEFUNKEN
Bombas BLOCH :: Lámparas OSRAM

Electricidad y Suministros
de MATEO REGAS

SALUDO A FRANCO ARRIBA ESPAÑA
ALMACEN Y OFICINA Teléfono, 41
Calle Abeuradors, 5 GERONA

EXTRANJERO

Legionarios repatriados

Nápoles. — Ha llegado procedente de España el buque hospital "Aquiuba" con 600 heridos y enfermos, enrolados en las tropas legionarias que lucharon en España. Se les ha tributado un grandioso recibimiento. Les esperaban las Autoridades, organizaciones fascistas y enorme cantidad de público. Señoritas de las organizaciones fascistas les han ofrecido valiosos obsequios. Han sido distribuidos entre hospitales de Nápoles y Caserta.

Andanzas de la masonería

París. — La Masonería Española, instigadora de la propaganda de la guerra de España, ha acordado aceptar la propuesta hecha por parte de Chile, de trasladarse a aquel país con todos sus bagajes. Chile encarece de los "hermanos" la respuesta de un cuestionario en el que se pregunta lo siguiente: primero. Edad, profesión, estado civil, nombre y número de los que deseen efectuar el viaje. Segundo: En qué región de Francia se hallan refugiados actualmente. Tercero: Medios que están a su alcance para afrontar los gastos del viaje. Como se vé la acogida no es tan fraternal por parte de Chile, como para solventar a los "hermanos" el problema económico del traslado.

Se asegura, además, que Argentina se halla dispuesta a acogerlos. Igualmente se ha sabido que el Embajador de Méjico en París está autorizado para conceder el visado a cuantos deseen trasladarse a la república neojamecana de Méjico.

Héroes a Italia

Gibraltar. — Procedentes de Algeciras han llegado el laureado General español García Escañez, 4 comandantes y 4 capitanes que a bordo del paquebot italiano "Rex" se trasladan a Italia donde serán huéspedes del Gobierno fascista.

Von Brauchitsch conferencia con Mussolini

Roma. — El Duce recibió en

Bachillerato y Carreras especiales.

Clases particulares de Ciencias, Matemáticas y Dibujo lineal.

Ronda Fernando Puig, 20 pral.
GERONA

Palomino y Vergara

Jerez de la Frontera
Vinos generosos - Viejissimos - Coñac
«Requeté», «Vencedor» y «Centurión»
Representante para la provincia

JOSÉ AGUSTÍ

Pl. del Grano, 15 y Jaime I, 54-2.º-1.º
Teléfono, 385 GERONA

su residencia, al Jefe Superior del Estado Mayor del Ejército alemán, general von Brauchitsch con el cual conferenció durante una hora.

Von Brauchitsch se entrevistará también con el Subsecretario italiano de la Guerra, con el general Mariani, jefe del Estado Mayor y con otras personalidades militares alemanas.

Terminadas sus entrevistas en Roma, el general alemán se trasladará a Libia donde además de conferenciar con el mariscal italiano Balbo, y sus colaboradores, visitará las instalaciones militares italianas.

Propaganda colonial en Italia

Roma. — La Hoja de Exposiciones del Partido Fascista anuncia hoy para el día 9 del corriente, aniversario de la Fundación del Imperio, la celebración de actos de propaganda colonial en todo Italia y sus posesiones.

La Exposición de Nueva York

Nueva York. — Ayer se inauguró la Exposición Internacional. A las 15'30 se pronunció el primer discurso que fué el del Alcalde de Nueva York. Después siguió uno del Gobernador del Estado. A las 19'50 inició su discurso el Presidente Roosevelt, que fué retransmitido por radio a varios países.

Dedicó gran espacio a recordar los hechos históricos más salientes de los Estados Unidos desde Jorge Washington a nuestros días. Elogió a Washington cuyo 150 aniversario se conmemoraba precisamente ayer.

Habló después ampliamente de pan-americanismo a base de que el resto del Nuevo Mundo se deje guiar de la experiencia de los Estados Unidos.

Dedicó un recuerdo a los colonizadores europeos del Nuevo Mundo.

Finalmente se extendió en consideraciones sobre la actuación internacional, absteniéndose de los términos belicistas que empleara otras veces.

La Exposición ha obtenido la participación de 60 países extranjeros y ha costado 155 millones de dólares que los organizadores esperan recoger con creces.

Asistieron al acto de inauguración los miembros de las dos Cámaras, el Cuerpo diplomático y los Gobiernos de los 48 Estados de la Unión de los Estados Unidos.

Nuevo Presidente del Paraguay

Asunción. — En las elecciones de ayer ha resultado elegido nuevo Presidente de la República el general Espigarrabia, héroe militar de la guerra del Chaco. Para la Vice-presidencia resultó elegido el Dr. Luis Arriart.

El triunfo del general Espigarrabia, ha sido posible por el total acuerdo a que llegaron los núcleos nacionales. Es el primer militar paraguayo que alcanzó el grado de general, después de la guerra de 1870, por acumulación de sus grandes méritos.

Las elecciones se celebraron dentro de la más absoluta calma.

El Japón no intervendrá en Europa

Washington. — Según informaciones oficiales del Japón ha hecho saber que no se inmiscuirá en los asuntos europeos, a menos que una colaboración entre las potencias occidentales y la U. R. S. S. amenazara los intereses japoneses en el Extremo Oriente.

Caixás y Canals

CONSTRUCTOR DE OBRAS

Antes de edificar
pida presupuesto

Ramón Turró. 17 - 3.º
GERONA

Dr. Vidal Ros

ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LOS NIÑOS
PUERICULTURA

Médico del Hospital Clínico de Barcelona

Forsa, 6 - 2.º - 1.º GERONA
Visita diaria, de 10 a 1 Sábados, de 10 a 1 y de 3 a 5

Narciso Figueras Rexach

MEDICO

Medicina General — Partos

Ramblas, 26 - 1.º. Teléfono, 471 GERONA

Fascismo y Universidad Católica

(Viene de la primera pág.)

lo cultural de Italia las iniciativas docentes y reservó al Estado el mejor papel: recoger los frutos de todas y valorarlos en el final "examen de madurez".

En España

Ahora está en el telar la reforma Universitaria. Lectura apropiada para los cultos reformadores será la del libro breve y sustancioso, "España e Italia en defensa de la civilización cristiana contra el bolchevismo", que aun tiene fresca la tinta en la pluma de un joven doctor español por la Universidad de Bolonia y Colegial del Colegio de San Clemente de los Españoles, que en la "ciudad de los glosadores" fundó el Cardenal Albornoz, el mayor genio político de su siglo, en juicio de Menéndez Pelayo. Es el Doctor Isidoro Martín Martínez, uno de los nuevos

valores que a España importa exaltar, y a su magnífico libro, comentario al discurso del Padre Gemelli en autorizada y docta defensa de la Santa Causa Española, al socaire de la sabia palabra del Rector milanés, ha aparecido una apología excelente de su Universidad Católica.

Modelo para la España imperial? Creemos que sí: pero es a nuestros reformadores a quienes corresponderá dictar "larga sentencia". No olviden al escribirla que del "Autá magna" de la Universidad Católica de Italia, salió volando el cisne blanco del Caballero Gemelli, para arroyar los Alpes y posándose en las aguas del Rhin, bajar por su corriente a defender sobre las llanuras bánavas, flamencas y francesas, en el palenque de algunas inteligencias católicas mal informadas, la causa de la dama de nuestros pensamientos: la España Nacional.

Es un antecedente y una deuda a la Universidad Católica.

F. E. T. Y DE LAS J. O. N. S.

Jefatura de Milicias

Orden para el día 2 de mayo de 1939. Año de la Victoria

Artículo único. — Por no haberse presentado a cumplir el servicio que les había sido nombrado por mi Autoridad, quedna arrestados a tres días consecutivos los siguientes F. T.:

Cabo, Manuel Palay Costa; F. T., José Serra, Juan Planas Rovira, Francisco Roca, Sebastián Tor, Luciano García Lecina, Manuel Urquiza, Juan Masallé, Lorenzo Boada Pujaltó, Enrique Gruamoner y Juan Noguer Vila. Servicio para el día 2 de Mayo

Oficial, Narciso Soler Fábregas.

Sargento, José Figueras Turró. — Prevención: Cabo, Agustín Ensesa; F. T., Joaquín Montaña, Martirián Canal, Poncio Casellas, Manuel Pinós y Juan Fábregas.

— Hospital: Cabo, Pablo Civil; Francisco Alberch Comas, Lorenzo Boada, Antonio Pujol y José Teixidor. — P. Automóviles: Cabo, Juan Poch; José Escatllar, Pedro Fornells, Narciso Simón y Pedro Riera Monega. — Vigilancia: José Orselli y Joaquín Malagelada. — Junta Clasificación: Joaquín Pardas y José Xifra Riera. — Gobierno Civil: Cabo, Manuel Palahí Riera y Juan Bartrina, Enrique Casagran - Ernesto Martínez; Ramon Baulida - Joaquín Bachs Esparraguera; Juan Casellas - Gustavo Callejas; Manuel Bonmatí - Modesto Casademont; Lorenzo Boada - Jaime Vall Ferrer. — Retén: Tomás Meléndez - Enrique Martí; Luis Sarquella - José Puig Riera; Alvaro Romaguera - Juan Amós; José Oliver - José M. Serrallonga.

Gerona 1.º de Mayo de 1939.

El Alférez Jefe Local de Milicias, Angel Cuevas.

Parte Meteorológico

(Facilitado por el Instituto Nacional de 2.ª Enseñanza).

Temperatura observada durante las últimas 24 horas

Temperatura máxima 16.0
Temperatura mínima 8.6
Agua evaporada 1.4
Recorrido del viento en Kms. 254.0
Lluvia 1.9
Observaciones particulares Lluvia

Observaciones hechas a las 8 horas

Presión atmosférica 749.5
Temperatura 9.0
Humedad relativa 94'
Viento NNO
Dirección N
Fuerza 2'
Clase de nubes altas
Id. Id. bajas Nimbo
Cantidad 10'
Visibilidad 6'

Servicio Social de la Mujer Española

(Continuación)

Artículo 8.— Los Delegados Provinciales de "Auxilio Social" en vista el censo formado con arreglo a las prescripciones del artículo anterior, dispondrán la incorporación de las mujeres sujetas al servicio en las fechas y por los plazos correspondientes. Tan pronto como las interesadas sean inscritas en el censo serán notificadas de este particular y quince días antes de la fecha de cada incorporación, se les dirigirá un requerimiento individual.

Tratándose de afiliadas a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S., la citación se hará en el plazo referido, por conducto de su Delegado Local.

Quince días antes de dar término a su servicio, el Delegado Provincial de "Auxilio Social" comunicará este extremo a la Delegación Provincial de la Sección Femenina.

Artículo 9.— En el acto de incorporación, las presentadas al "Servicio Social" serán provistas del documento donde se hará constar de modo exclusivo el cumplimiento de él. Dicho documento será firmado por la Delegación Nacional de "Auxilio Social" a quien corresponderá, además la facultad única de expedirlo mediante la percepción de derechos que no excederán en ningún caso de 15 pesetas y llevará el detalle necesario para acreditar los varios servicios prestados y todas las incidencias surgidas en su cumplimiento. Igualmente se facilitará a las presentadas la insignia que acredite el desempeño activo del "Servicio Social, la que habrán de ostentar continuamente durante el tiempo en que le cumplan.

En la realización de las varias funciones que integran el "Servicio Social" vestirán las prendas reglamentarias acordadas para cada Institución.

En caso de insuficiencia de medios de fortuna, los elementos y prendas determinados en los párrafos anteriores se facilitarán gratuitamente por "Auxilio Social".

Artículo 10.— El destino a los diversos Servicios e instituciones del "Auxilio Social" se hará en armonía con los conocimientos técnicos, profesionales o especializados que posean las incorporadas al "Servicio Social".

La Delegación Nacional de "Auxilio Social", atendidas las posibilidades que le proporcione el censo, organizará los servicios en forma eficaz al objeto de que toda mujer incorporada al "Servicio Social" preste sus funciones en los varios ramos e instituciones de aquél. En el ciclo total de funciones será reservado un espacio detiempo suficiente para proporcionar a toda mujer los conocimientos indispensables para el perfecto conocimiento de sus deberes sociales y desempeño de su misión en el seno del hogar.

(Continuará)

España ve en las Organizaciones Juveniles el renacimiento de sus invictos tercios de ayer, que vuelven para recordar a la Patria su Destino Imperial.

Reparaciones de Radio. Máxima garantía. Compra de aparatos usados.

Manuel Pla
SALUDA A SUS CLIENTES
Plaza Marqués de Camps, 1
GERONA
SALUDO A FRANCO
ARRIBA ESPAÑA

INSTITUTO ORTOPÉDICO E. TORRELLAS

Ciudadanos, 4

Especialidad en Fajas para Ptosis Gástricas (Estómago) y Aparatos Herniarios a medida

PERFUMERIA Nacional y Extranjera
GRANELES Aguas Colonia, Lociones, Extractos, Polvos, Rum - Quina Brillantinas y Cremas.

Casa de confianza :: :: :: Precios económicos

Luis Juncá Juscafresa

Médico

Enfermedades de la infancia

Horas de visita: de 11 a 1 y de 4 a 6.

Calle Barcelona, 3 - 1.º - 2.º GERONA

Farmacia PLA

Específicos :: Análisis

General Primo de Rivera, 4

Teléfono, 410

GERONA

¡VIVA ESPAÑA! ¡FRANCO, FRANCO, FRANCO! ¡ARRIBA ESPAÑA!

CARRIL AUTO SERVICE

RAMON SNALLEHI MASDEVALL

CALLE BARCELONA, 17 (chaflán Rda. Dr. Robert) - TELEF. 163

GERONA

Gasolinas :: Gas-Oil :: Engrase a presión
Lubrificantes :: Neumáticos

Mutua General de Seguros

ACCIDENTES :: ENFERMEDAD :: INCENDIOS :: VIDA

AGENCIA EN GERONA:

Rambla, 23 - pral. Tel. 379

Este hogar que soñáis.... hecho de belleza, de simplicidad, de sentido práctico; que sea el exponente de vuestra personalidad, de vuestras más íntimas preferencias,
J. Colomer M. - DECORADOR - Rda. F. Puig, 10
puede creároslo haciéndoos un proyecto y dirigiendo su realización.